

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 9 DE MARZO DE 1922

Núm. 728

Francia y Poincaré

Poincaré logra obtener un voto de confianza

PARIS.—La cámara francesa de los diputados ha otorgado hoy un voto de confianza al Primer Ministro Poincaré y a su Gabinete.

El voto de confianza extiéndese a la política interior del gabinete Poincaré como a su política en cuestiones de orden internacional. La Cámara apoya los esfuerzos hechos por el gabinete francés para lograr que se aplaque la conferencia económica internacional que se ha de celebrar en Génova y las gestiones llevadas a cabo para llegar a un tratado de alianza entre Francia y la Gran Bretaña.

Esta ha sido la segunda vez que la Cámara de los Diputados ha concedido un amplio voto de confianza al Primer Ministro y a su Gabinete desde que éste subió al poder substituyendo al ministerio que presidió M. Briand.

Simpática viajera

De Puntarenas llegó ayer la simpática señorita Nora Paredes quien permanecerá una semana en esta capital. La saludamos otenamente.

Vicario Apostólico de Limón

S. S. Benedicto XV impartió su aprobación al nombramiento del señor Blessing como Vicario Apostólico de la provincia de Limón.

Felicitamos al Presbítero Blessing por el honor, tan merecido, que le confieren.

La boda del 19

El 19 del corriente mes se verificará la boda de don Marcos González Lahamann con la señorita Flora Castro Beeche.

Regreso del Arzobispo

Ayer llegó a esta capital en carro especial agregado al tren de pasajeros el Ilmo. Sr. Arzobispo de Costa Rica Monseñor Castro.

La Recepción de mañana

Mañana presentará el señor Roig G. Davis las credenciales que lo acreditan como Ministro Plenipotenciario y Enviado Especial de los Estados Unidos ante el Gobierno de Costa Rica.

Con el ceremonial acostumbrado se verificará la recepción a las 15 horas en la Casa Presidencial.

De Cartago

—Llegaron de Cartago los Generales don Jorge Volio y don Manuel Chao.

México y E.E. U.U.

Los Estados Unidos tienen tropas listas en la frontera

WASHINGTON.—Tropas de los Estados Unidos son mantenidas listas en El Paso, Texas, y en distintos otros puntos de la línea fronteriza con Méjico para entrar en acción al primer aviso en el caso de que se produzcan disturbios que requieran la intervención militar en esos lugares. El Departamento de Guerra anunció este estado de la situación en la tarde de hoy.

Háanse dado órdenes en ese efecto por el mayor general Hines, jefe del cuerpo de ejército de dicho distrito, que tiene su cuartel general en Fort Sam Houston. Afirmábase aquí en la tarde hoy también que no ha habido aún ninguna concentración de tropas, pero que los oficiales de los destacamentos apostados a lo largo del Río Grande, han recibido órdenes de aumentar su vigilancia en todas partes con motivo de las recientes alteraciones del orden en la frontera mejicana.

LA SOCIEDAD AL DIA

La Cámara de Comercio y el Presupuesto

Más impuestos, dice Billo; más impuestos, dice Guerrero; más impuestos, dice don Tomás; más impuestos, grita la Cámara de Comercio... y todos tan contentos, si no fuera que le sale al paso un «Maestro» en «La Tribuna» del domingo gritando también: ¡Viva el dos por ciento!

«¡Viva el dos por ciento!» Fué suficiente esta voz de alarma para que el grupo compacto que desfilaba por los mirones del palacio de Mansó, se disipara como el humo. Carreras y sustos; brincos y patadas; aquello fué el disloque! Después, un silencio de convento.

Entre música e incienso y coros de ángeles iba levantándose una voz suave y melodiosa que decía: supresión de oficinas innecesarias; afuera los vagabundos! Mansó y el Abate Negro que oraban en aquellos momentos arrobados con la música, el incienso y los ángeles, salieron como almas que lleva el diablo dándose

golpes en el pecho y exclamando: «Sastres! Sastres! Sastres!»

Aquí te quiero escopeta!—dijo Aragón apuntando con aquella del 27,—la famosa de cazar palomas blancas en el valle del Guarco. Aquí te quiero, e imitando al maestro de ceremonias de la Cámara de Comercio, le gritó: ponga el huevo o afloje el pollo!

Sería tan servida la «Honorable Gurupera» de decirnos cuáles son las oficinas que deben suprimirse y los empleados vagabundos que deben despacharse? Pero no nos salga con más música, incienso y ángeles, porque entonces pensaríamos que le tiene miedo al grito del «Maestro»: ¡Viva el dos por ciento!

Otra súplica. Quisiera el maestro de ceremonias de la Cámara de Comercio ahorrarnos los cuentos alemanes aquellos de las bancas pintadas con pintura? Son tan sosos....

EL ABATE BLANCO

Varios presos políticos del Perú internados en territorio boliviano

LA PAZ.—Han llegado a La Paz los presos políticos peruanos que fueron libertados por las autoridades bolivianas en el puerto de Guaqui. Las autoridades peruanas enviaban los referidos presos, que son 14, a la isla de Toquilla; pero un fuerte temporal impidió al barco que los conducía, llegar a la isla, viéndose obligados a refugiarse en Guaqui. Allí quedaron dichos presos en libertad, apresurándose a internarse en territorio boliviano.

Un vapor danés está encallado cerca del puerto de Baltimore.

BALTIMORE.—El vapor danés «Texas», que se hallaba en camino de este puerto, procedente de Boston, vía Philadelphia, según noticias recibidas por sus armadores ha encallado en Vineyard Sound. El barco guardacostas

«Acushnet» está tratando de remolcar al vapor encallado, que, según se afirma, no se encuentra en peligro. El «Texas» tiene una tripulación de 45 hombres y lleva una carga de 2869 toneladas.

Todas las autoridades de Newport detenidas por la prohibición

NEWPORT, Ky.—Se expidieron mandamientos federales de aprehensión, contra el alcalde Joseph Hermann, de Newport; Frank Bregel, jefe de la policía; el fiscal Campbell del condado; e comisario Conrad Metz y los policías James Scheeran y Charles Bullet.

Los mandamientos fueron extendidos a base de una acusación por infracciones a una ley federal e infracción de la ley seca.

Cuatrocientos soldados están de guardia en el edificio municipal en prevención de posibles desórdenes.

Los obreros rusos oponense a que Lenine salga del país

LONDRES.—Los miembros de la misión comercial rusa que se encuentra en esta ciudad han declarado que Nico, las Lenine no asistirá probablemente a conferencia económica internacional que se ha de celebrar en breve en Génova en virtud de las violentas protestas que han presentado los obreros de Rusia que no creen conveniente que Lenine salga de Moscú.

Háanse recibido los más contradictorios informes acerca de la fecha en que se celebrará la mencionada conferencia económica internacional.

Un despacho que ha recibido el «Daily Mail», fechado en Roma, dice que se ha aplazado la inauguración de la conferencia hasta el día 15 de marzo.

Otro despacho recibido posteriormente por una agencia de información, fechado también en Roma, manifiesta que «Il Corriere D'Italia», en su edición de hoy asegura que no se ha aplazado la conferencia la cual se verificará, como se había dicho, el 8 de marzo.

En la oficina extranjera se ha dicho hoy que no se había recibido informe oficial alguno procedente de Roma relacionado con la conferencia económica internacional.

Decíase, sin embargo, que era posible que se aplazase la fecha de inauguración oficial de aquella, en virtud de tenerse que celebrar antes la reunión de peritos economistas de las diversas naciones que han de delinear el programa de la conferencia y preparar sus trabajos.

GRATIFICACION.—En los primeros días del mes de Febrero, una honorable familia, que tiene su residencia en Limón, se llevó a una muchacha de sirviente. Ahora no se sabe el paradero de ella. Es bajita, guasa, algo turnia, pelo negro y corto. Su nombre es Marta. Damos una gratificación a la persona que nos dé razón.—Informes en este periódico.

Mr. Harding no quiere conocer oficialmente el problema de las viviendas en E.E. U.U.

El Banco de la Liga de Naciones

No habrá conferencia oficial sobre el problema de las viviendas

WASHINGTON.—El Presidente Harding ha declarado hoy que no convocará ninguna conferencia para la discusión del problema de las viviendas, sino hasta que las conferencias existentes sobre la agricultura y la cesantía hayan logrado realizar algo práctico.

El Presidente hizo esta declaración comstantando una carta escrita al senador King, del Partido Demócrata de Utah, en contestación a una misiva en que dicho funcionario rogaba al primer ejecutivo que convocara una conferencia para la discusión de los medios más apropiados para combatir la escasez de viviendas.

Trátase de constituir el Banco de la Liga de las Naciones

PARIS.—Apoyada por los socialistas moderados, la Cámara de los Diputados francesa adoptó hoy una resolución presentada por Paut Aubriot, recomendando a las potencias aliadas de Francia y a los Estados Unidos que transfiriesen a la Liga de Naciones los poderes otorgados a la Comisión de Reparaciones.

Añádese en la mencionada resolución que se constituya un Banco de la Liga de Naciones, el cual emita moneda de circulación internacional, la cual se distribuirá a prorrata entre las naciones que tengan derecho a percibir cantidades de Alemania en concepto de indemnización de guerra y su importe sea saldado con las exportaciones de Alemania.

Rusia reconoce las deudas a Francia si se reconoce al sé...

BERLIN.—En esta ciudad se anunció hoy que el gobierno soviético ha convenido con Francia en reconocerle las deudas de Rusia de antes de la guerra, como condición del reconocimiento por que Francia del gobierno soviético. Francia le concederá créditos a largos plazos para la reconstrucción de Rusia.

La noticia ha sido considerada aquí como un severo golpe a Alemania, aun cuando ya se sabían los tratos franco-rusos de las últimas semanas.

Harding atacado por su política wilsoniana hacia Méjico

Washington.—El senador demócrata de Utah, King, lanzó hoy un ataque en el Senado contra el Gobierno de Harding, por lo que calificó continuación de la política de «vigilante espera» hacia Méjico del Presidente Wilson.

King declaró que 800 ciudadanos norteamericanos habían sido muertos en Méjico y mientras tanto el gobierno republicano no sabía poner remedio a la situación. Alegó además que como \$500,000,000 en propiedades norteamericanas habían sido embargadas sin que se indemnizara a los dueños, debido a la «política vacilante» del gobierno.

Extraditarse a Méjico un feroz asesino de Texas

LAREDO, Texas.—Jack Burnham, alias Maloney, se encuentra arrestado en esta población, donde permanecerá mientras se gestiona su extradición a Méjico, por el asesinato de dos hombres y las lesiones inferidas a un tercero, en los campos petrolíferos de Tampico, en el mes de julio último. Los asesinados fueron Ralph Maroney, de San Marcos, Texas, y «Frenchy» Gerard, de Alice, Texas.

El herido fué Mr. M. M. Winston, también ciudadano americano.

Burnham fué identificado en ésta por un tal E. D. Brewster, que trabajó con él en Tampico y fué arrestado a pesar de sus protestas de inocencia.

Página de la Dirección

La Política Financiera de la Cámara

Las discusiones en el Congreso al rededor del Presupuesto alcanzan por momentos estados de verdadera crisis. Otra vez se vuelve a oír palabras fogosas y se dijera por el ánimo como se dicen que estamos a las puertas de una conmoción política. El Congreso debe exigirle responsabilidades al Poder Ejecutivo con respecto al manejo de los fondos públicos; debe imponerle reglas de conducta que prevean una sana aplicación de esos fondos; debe establecer un racional equilibrio entre lo que produce el país problemáticamente y lo que va a gastar en los diversos servicios nacionales. El Congreso podría modificar los servicios públicos, transformar algunas de las instituciones, reorganizarlas para hacerlas más eficientes; el Congreso podría fomentar la creación de empresas productivas que tengan por base la riqueza natural del país. En una palabra, el Congreso podría hacer una crisis severa de nuestra política financiera tradicional y urgir el establecimiento de nuevas ideas o de nuevas prácticas que aseguren la vida del Estado y garanticen al ciudadano el empleo justo y honrado de las contribuciones que paga. Todo esto es una obra de estudio, no es propiamente una obra de revolución. Todo ello implica experiencia y buen sentido de la vida civil y una cierta sabiduría de lo que en realidad es la política de una nación. Un presupuesto no puede ni debe salir del seno de un club jacobino; un presupuesto se hace sin el acaloramiento de las pasiones políticas.

El nuestro resulta muy malo; el país se precipita, cada vez más, hacia una situación desastrosa; las rentas pierden su virtud, los servicios públicos son cosa orgánica del país. Se está así delante de un problema vital de la República y en resolverlo no debe ponerse más que buena fe y civismo.

Algo peor contra lo cual el país está en la obligación de prevenirse. De esta discusión improvisada del Presupuesto se quiere ahora llegar por la violencia de la situación y de un modo también improvisado a una alteración en el sistema

tributario. Para sanear el Presupuesto el Representante Zeledón sugiere la necesidad de aumentar las rentas nacionales. Y lo primero que se ocurre entre los compañeros del señor Zeledón es que ese gravamen pese como casi todos los del país sobre la tierra.

No queremos negar que en el pensamiento del señor Zeledón hay toda una posibilidad de reformar nuestro sistema financiero. Indudablemente se llegará al cabo a aumentar las rentas nacionales. Pero cuándo, pero cómo debe hacerse eso? No vale la pena de que una cosa semejante que viene a darle un relieve distinto a la vida económica de la República, sea objeto de paciente estudio, sobre todo de estudio? No vale la pena medir la actitud productiva del país y determinar de una manera justa su poder de consumo? No es natural que se fijen con resolución cuáles son las obligaciones imperiosas de la República y empeñarse en satisfacerlas? No es posible sacrificar algunos servicios que se reaudarían en un futuro más o menos cercano sin peligro de la vida nacional a condición de poner al país en equilibrio? Problemas muchos hay que son de un carácter urgente: nuestras obligaciones internacionales son inaplazables; nuestro sistema monetario es necesario apuntarlo; nuestro poder de producción agrícola es necesario intensificarlo; hay que hacer caminos, hay que conservar los que existen; hay que darle dinero al agricultor, hay que habilitar la tierra. Estas son bastantes cuestiones para un país como el nuestro y bastan para llenar todo un porvenir. Pero seguirán siendo resueltas estas cosas en el calor de las luchas parlamentarias? Es decir, seguiremos sosteniendo el terrible mal de improvisar nuestra vida y de conducirla sin normas fijas de conducta?

Nos satisface el ardor de los debates en el Congreso; adivinamos un noble interés de parte de los señores Diputados; pero queremos que ese ardor obedezca a un principio de buen gobierno.

Hecho de sangre en Acapulco

Un hombre muerto de una estocada

Relación detallada del suceso

Hace cerca de seis años que José Ramón Mata Meneses, oriundo de Chirripó, se juntó a llevar vida marital con Angela Arguedas Murillo, puntarenense, hija de Ramón Arguedas, originario de San Ramón. Mata y la Arguedas se marcharon a Acapulco a trabajar, y vivían al parecer felices y contentos.

Poco tiempo después llegó al mismo lugar un hermano de Angelina, llamado Ramón Arguedas Murillo, a trabajar, pero entre éste, su hermana y Mata, existían buenas relaciones.

Ramón visitaba a Angelina

Frecuentemente, desde que se radicó en los cantones de Acapulco, Ramón Arguedas visitaba a su hermana Angelina y a su cuñado José Ramón, y en ocasiones se quedaba con ellos días y aun semanas enteras, sin que se notara deavenuencia. Los amantes atendían esmeradamente a Arguedas y éste por su parte correspondía a aquellas demostraciones, con las de su cariño.

En una de las últimas visitas, Ramón previno a su hermana Angelina que se alistara para marcharse con él hacia su casa, y con este motivo hubo entre Arguedas y Mata un ligero y pequeño altercado, que concluyó con la pacificación inmediata de todos, al manifestar Arguedas que no sólo se iría su hermana, sino también su cuñado.

El suceso

El sábado 4 de este mes, como a las 16 horas del día, Arguedas llegó

a casa de Mata, y de nuevo le previno a Angelina que se alistara, repitiéndose la escena del desacuerdo, pero no en términos acalorados. Pero bête allí que en momento dado, Arguedas hizo uso de su machete y dió una estocada a Mata en la región intercostal, matándolo instantáneamente.

El matador, una vez que se dió cuenta exacta de lo que había hecho, tal vez guiado por la fatalidad, se arrepintió.

Se trae el cadáver

El Comisario de Acapulco, al tener noticia de lo ocurrido, dió los pasos necesarios para trasladar el cadáver a esta ciudad, a donde llegó la tarde del domingo. En el desembarcadero una multitud de curiosos presenció la llegada del cuerpo.

La acción judicial

El señor Juez del Crimen señor Zeledón y su Secretario señor Araya Vargas, así como el señor Médico del Pueblo, doctor Acosta, se constituyeron en seguida en el desembarcadero, a cumplir los deberes de su cargo, y luego se dió la orden de enterrar el cadáver.

Se persigue al reo

Como en Acapulco no hay suficiente autoridad, esta circunstancia fué aprovechada por el reo para huir, pero se han dado órdenes terminantes de captura y se espera atraparle de un momento a otro.

De «El Herald», Puntarenas.

La nueva Dirección del Colegio de Señoritas

Se ha hecho cargo de la Dirección del Colegio de Señoritas la bien conocida institutriz señorita Ester Menzerville. Persona de experiencia en los negocios de educación, preparada para discutirlos con un excelente juicio, dotada de un alto espíritu constructivo, activa, ambiciosa de éxito, de ánimo fuerte, todo hace augurar que su presencia en aquel plantel significa para éste una nueva época y una nueva orientación. El hecho importa en la sociedad. No se ve bien esto por el poco interés que el ciudadano pone en contemplar las cosas que convienen al espíritu de la nación. Pero una institución educativa de un modo o otro maneja las fuerzas morales de un país o las fortifica o las degenera. La educación femenina en Costa Rica está casi por hacer. Hemos vivido durante lar-

gos años de espera infecunda preparando a la mujer costarricense para el oficio de maestra. Ahora se ve claro que esto no responde a las necesidades sociales de la república. La señorita de Menzerville es de las educadoras que ven el fondo del problema y tenemos fe de que no lo abandonará. Habríamos querido ir a hacerle un reportaje, como se acostumbra en el periodismo pero preferimos ahorrarle esa molestia. El pasado habla por las personas. Quien no sabe lo que ella hará al frente de aquella institución. Para ello no necesita hacer promesas ni darse el gusto de hablar palabras vanas, siempre se persona de acción y de miras amplias. El país sabe lo que va a hacer por que al frente de las instituciones de educación lo que hizo siempre fué útil.

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES
Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.
Teléfono 1539.—Calle Central
Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

Ayer en el Congreso

Las barras estaban llenas de hombres, mujeres y niños, quienes esperaban con impaciencia la discusión del asunto del inquilinato. Había una muchedumbre compacta (Y ya se sabe que las muchedumbres son compactas). Este cronista ocupó con grandes dificultades una de las barras y esperó... Existía un calor de fragua, y empacado como estaba entre dos robustas señoras me sentía asfixiar. Después de todo, había que soportar pacientemente el calor, los estrujones, las incomodidades, ya que se trataba de presenciar los debates en una sesión congresal que estaría caliente.

Y así fué. Hace uso de la palabra el diputado Zeledón, quien la emprende en contra del Gobierno. ¡Qué realta!—oigo que dicen tras de mí—Ahora vamos a oír a «Billo» y a otros tantos que no se andan por las ramas. Y cuando el amigo Zeledón llegó a aquello de: «el Congreso no ha venido a apuntalar gobiernos desaventurados», fué el dislocue. Atronadores aplausos, bravos, y el coraje se pintó en el rostro de quienes escuchaban. Yo temblé de pies a cabeza y enjugándome el sudor que me corría copiosamente, esperé nuevos ataques. Y éstos no se hicieron esperar.

—El desastre económico de la Administración pasada, no tendrá límites. El país nunca se ha dado cuenta de los desastres económicos, pues siempre hay «componedores» que evitan que el pueblo se dé cuenta... El empleo público es el «recrutadero» de los entecos y enfermos.

Luego tomó la palabra el diputado Matamoros, quien igualmente, cosechó grandes aplausos. Una señora, en su entusiasmo por aplaudir, maja a un individuo y éste contesta:

No hay de qué señora; la cosa se compone. Ya verá usted.

Y Matamoros tronó. Es necesario nivelar el presupuesto: los asaltos y robos se suceden y el Gobierno lo está sufriendo. Quiero salir de este Congreso sin una sola claudicación («plaus»). Soy la prolongación del pensamiento obrero, este Congreso de «Hermenegildos» ha puesto su corazón al servicio de la Patria. Los animales carecen de responsabilidad para tratar de sus asuntos... Muchos de nosotros sólo retiramos el sueldo...

Y cuando Matamoros exclamó: Los pensamientos darán su resultado algún día provocando una reacción cívica, fué para aplaudir por largo tiempo.

Se aclamó a Matamoros y hay quien me dé en la barriga; tal el entusiasmo que estas frases despertaron en los allí presentes.

—No hay cuidado—respondí a mi vez—y la cosa se compone. Un militar o algo parecido me mira con ojos fieros y opto por cerrar el pico en lo sucesivo.

Habla Montero Barrantes: el im-

puesto de Tributación no ha contribuido a mejorar una sola calle. (Es cierto, muy cierto, contesta alguien). Como notario, se que los ricos hacen pagar al pobre que pide dinero a préstamo el impuesto de 6%; desde luego, este nuevo tributo cargará sobre los pobres (aplausos). El país si hubiera reducido sus entradas en vez de hacer política, se hubieran hecho verdadera Administración. (Prolongados aplausos, estrujones y lamentaciones).

Orozco Castro se refiere al problema del inquilinato y pregunta luego al diputado Mayorga de dónde se va a recoger esos dineros que él desea para los terratenientes. Soy rudo, pero así habla el estadista cuando trata de esos problemas.

Hasta aquí todo marchaba bien, pero al señor Volio se le ocurrió llamar la atención a las barras a quienes pidió un poco de paciencia para esperar que la ley de emergencia sea tratada.

Y como las barras son mudas, éstas no contestan.

Y terminó la sesión. Fuera un hombre corría perseguido por un grupo de mujeres, por el hecho de haber dicho: «Abajo el inquilinato».

La Valenciana

Baratillo del Incendio!
Venderá en este mes LIENZO
FRANCES SUPERIOR a
\$ 1-00 la yarda

Viajeros

Próximamente regresará de Cartago la señorita María Laura Bengoechea.

—De Madre de Dios llegó doña Caridad de Campos.

—En Puntarenas se encuentra la señorita Isabel Calvo.

—Salió para Heredia el General don Julián Irías.

—Para Puntarenas saldrá la señorita Mercedes Lang.

—Ayer salió para San Ramón la señorita Araceli Quezada.

—Para Puntarenas don Alberto Echandi.

—Se ha radicado en esta ciudad, procedente de Heredia, el caballero don Narciso Valiente y su estimable señora.

—Asimismo de Puntarenas, con su apreciable familia, el señor don Mercedes Fallas.

De Puriscal hemos tenido el gusto de ver en esta ciudad a los señores don Ricardo Castro y don Carlos Charpentier M.

—Para el campo en viaje de bodas, don Carlos Rosabal y su esposa doña Berta Solórzano de Rosabal.

—De Barba regresó la familia del Lic. don Cleto González Viquez.

Unos cazadores extraviados en las montañas

de Orosi, piden auxilio por medio de una paloma mensajera

¿Se tratará de alguna bröma?

Un diario de la mañana informa lacónicamente que en las montañas de Orosi se extraviaron 8 personas quienes desde hace varios días andaban en una cacería en ese lugar.

Al principio el asunto más bien parecía ser una broma, pero algunos otros detalles aumentan el misterio de la desaparición de los cazadores, pues esta mañana el Coronel Pinaud recibió las noticias de que unos muchachos se habían encontrado una palomita mensajera la cual traía en un papel noticias de los perdidos.

El Coronel Pinaud hizo comparecer a su despacho a los niños halladores de la paloma quienes son Hernán y José Luis Cedeño.

Los niños Cedeño le entregaron la palomita al Mayor Rodríguez quien le encontró un papelito de bolsa de esos corrientes de envolver el cual estaba escrito con lápiz tiinta.

El papelito estaba sujeto con una

884

es el número del Teléfono de LA PRENSA

A estudiar

Han llegado a Cartago para ingresar al Colegio del Corazón de Jesús donde hacen sus estudios las señoritas Lidia María Enriquez, María Ester Roiz, Clotilde Molina, Chilita Araya, Nora Garrido, Ignacia Nicolás y Delia Valle, procedentes todas ellas de Puntarenas.

Para todas ellas deseamos apovechamiento en sus estudios.

“Los Sucesos”

A nuestra mesa de Redacción han llegado los números 99 y 100 de “Los Sucesos”; importante revista que publica en Honduras el vibrante periodista don Alonso A. Brito. Los últimos editoriales de “Los Sucesos” han sido muy comentados en El Salvador pues combaten acremente el Gobierno del Presidente Meléndez. Muy agradecidos

Favorecido por la suerte

El señor José María Briceño, importante y humilde artesano de Puntarenas, donde vive consagrado al oficio de Careyero, ha sido favorecido en el último sorteo de la Lotería Nacional con un premio de quince mil colones. Nos alegramos del golpe de suerte de ese obrero y le deseamos prosperidad en su trabajo.

El Trauvía al Liceo

Muy adelantados van los trabajos emprendidos en esta semana en el nuevo ramal de tranvía que rematará en el establecimiento El Tesoro contiguo al Liceo. Diariamente trabajan de 15 a 20 peones y ya hoy llevan hechos cerca de cien metros, lo cual quiere decir que a fin de mes los trabajos quedarán terminados, y los vecinos satisfechos de los que por éste importante adelanto, se han preocupado.

cinta de la casa Sauma al cuello del ave y dice textualmente:

«El que encuentre esta palomita mensajera que nos pide auxilio, estamos perdidos en la montaña. Somos los cazadores que salimos de Orosi. Estamos muertos de hambre y sed.»

La palomita fué hallada por los niños Cedeño frente a la Lechería de don Alberto González y según refiere Cedeño, el animalito cayó en la acera muy cerca de él. Es de color blanco con ligeras manchas negras.

¿De dónde vendió el animalito? ¿Quiénes son los cazadores?

La segunda pregunta la contestaron las autoridades de Orosi a quienes se les han pedido noticias.

Respecto a este caso se hacen los más variados comentarios y hasta no falta quien crea que se trate de una broma.

Tan pronto lleguen noticias de Orosi, saldrán de esta capital varias expediciones en busca de los cazadores.

Es probable que vaya la Cruz Roja y un Cuerpo de Exploradores. En nuestra edición de mañana daremos detalles completos.

Escandalosa falsificación

Nuestros reporteros han cogido el hilo de una escandalosa falsificación, pero por no interrumpir el labor de los detectives resolvemos callar por el momento. Dentro de pocos días daremos detalles de este escandaloso suceso.

Correo de Cartago

FRACTURADO

El miércoles de la semana pasada como a la una de la tarde, se quebró una pierna en el mercado de víveres, el joven don José Morales. Inmediatamente fué trasladado al Hospital Max Peralta en donde le hicieron las primeras curaciones. Su estado de salud no es de gravedad.

MEJORIA

Se encuentra restablecida de su enfermedad doña María Tinoco v. de Jiménez. Nos alegramos.

ENFERMO

Delicado de salud se encuentra don Mateo Barquero. Son nuestros deseos que mejore pronto.

NUEVO LOCAL

Dentro de pocos días se trasladará a la casa de don Jacobo Salas el Club Sport Cartaginés, en donde estrenará su nuevo mobiliario.

MARQUÉS DE CARTAGO

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
Director Lic. ROMULO TOVAR
Editores: Falcó & Borrásé
APARTADO: P
TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN: 884

Agente viajero

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestras oficinas al culto caballero Mr. J. H. Keise, viajante apoderado de la casa F. Wolff & Sons, de Karlsruhe.

La visita suya este país obedece al deseo de ensanchar las relaciones comerciales de la casa y especialmente a la venta de los famosos productos «Divinia» «Kaloderma», «Odonto», etc. ya conocidas por nuestros lectores.

Si está usted será corta y próximamente emprenda viaje por Centro América, acompañándolo en esa gira comercial nuestro particular amigo el Lic. don Tito Chaverri.

Varios negocios se pueden hacer con CESAR ARGUEDAS

Comprarle sus propiedades, que son casas en esta capital, una de ellas está situada a 150 varas al oeste del Parque Central. (50 varas de fondo y 14 de frente con árboles frutales.)

Comprarle su negocio de ropa hecha muy bien instalado, con una clientela envidiable, y

No dejar de comprarle uno de los Cortes de Casimir que acaba de recibir de Europa. TODO BARATISIMO

De Teatros

AMERICA.—Estreno: Matrimonio venturoso. Exito

VARIEDADES.—Principia la serie italiana en dos noches. Los millones de Frisette.

TREBOL.—Francesca Bertini en su última creación «Magdalena Ferrata».

APOLO (Cartago).—La Muñeca y el Gigante. Orquesta Mata.

El Gobierno ayuda a los bequistas

El Gobierno resolvió ayudar a los bequistas con la suma de \$1.000 mil dólares para los gastos extras del viaje. Este auxilio es tan oportuno como justo.

Los bequistas saldrán el 13 del corriente en un vapor de la Pacific Mail que debe fondear en Puntarenas el lunes próximo.

SASTRERIA RAMON A. MIRANDA
(PASAJE JIMENEZ)
Toda persona de buen gusto hace sus trajes en este Taller ULTIMOS ESTILIOS — PRECIOS MODERADOS

Tipos de cambio

New York.....	430 %
Londres.....	376 %
Paris.....	194 %
España.....	341 %
Italia.....	110 %
Suiza.....	421 %
Bélgica.....	186 %
Hamburgo 0.44 cts. oro am.	
Amsterdam 38 cts. oro am.	

San José, 9 de Marzo de 1922.

Sentido Fallecimiento

Don Eliseo Ugalde Pérez

En las primeras horas de la madrugada de hoy, falleció en la ciudad de Heredia el señor don Eliseo Ugalde Pérez.

Perteneció el extinto a una familia muy honorable quien se encuentra profundamente conmovida con tan infeliz acontecimiento.

Los funerales se verificarán hoy a las 16 horas en la Iglesia del Carmen de donde saldrá el cortejo hacia el Cementerio General.

Lamentando profundamente este sensible fallecimiento, le damos nuestro más sentido pésame a la familia doliente, con especialidad a don Francisco Ugalde y señora, a doña Raquel v. de Ugalde y sus hijos Julio, Fabio, Carlos, Urico, Uises, Gladia, Nora, Seledia, Lida y Jorge Ugalde.

COMPANIA ARTISTICA

AMPLIFICADORA
NEW YORK - CHICAGO - HABANA - MEXICO - COSTA RICA
DEPOS TARIO GENERAL
Casa Bancaria BASILEO ACUÑA
Representantes: ROSENDO Z UBA Co
Oficina: Altos de la casa SILEO ACUÑA
Calle Central entre Av. Cent. y 2ª C. S.
IMP. FALCÓ Y BORRASÉ

PARA LAVAR LA ROPA

EL AZUL
MONITOR
EN BOLITAS
¡¡ES SUPERIOR A TODOS!!
Fabricado por un experto al sistema francés en EE. UU.

En pro de los Telegrafistas

La Vieja de San Carlos, 26 de Febrero de 1922.
Sr. Director de LA PRENSA.
San José.

Ya que Ud. está abogando en favor de los telegrafistas, suplico publicar la presente.
Si en algún ramo del servicio público se trabaja más y está mal remunerado es el del telegrafo y justamente era el que debía ganar más. Un telegrafista tiene que estar desde las 7 a. m. hasta las 9 p. m. atendiendo su oficina; para estos empleados no hay día feriado ni vacaciones y aun más, un Jefe Político o Agente de Policía por ejemplo, por antipatía o por cualquier otra cosa, mal informan al telegrafista y si más éste es destituido de su puesto, no sucediendo así con los demás empleados a quienes se les levanta una información, y si ésta da lugar si le destituyen.
Se de telegrafistas que tienen 20 y más años de servicio viviendo malamente y lo único que han adquirido es una enfermedad.

Otra cosa que es muy digna de tomar en cuenta es saber remunerar los sueldos, pues no es posible que el telegrafista de Palmares, Sarchi, Poás, San Joaquín, etc., que viven en buen clima, con todo más barato, gane lo mismo que el telegrafista de Guápiles, Jiménez, Pocora, Siquirres, Matina, Muelle San Carlos, Florencia etc., climas malos, todo más caro, y sin embargo con raras excepciones todos ganan igual sueldo. Yo con conocimiento de causa digo esto, pues fui por muchos años telegrafista y viendo que no hacía nada renuncié.
Ojalá que el Supremo Gobierno tomara nota de esto, para que así les aumente el sueldo a los telegrafistas. De mi parte, señor Director, le agradezco mucho la defensa que ha hecho de estos buenos servidores, que son los que trabajan más y ganan menos.

Soy de Ud. atto. S. S.

ABELARDO HIDALGO
Ex-telegrafista.

Lo reciben a palos

Todo el mundo quiere defender su propiedad sea de la manera que fuere: los unos amparándose y coadyuvando en la huelga del inquilinato, los otros haciéndose justicia por su propia mano.

Para muestra un botón, Don Fernando Hernández conocido comerciante y buen hombre, fué nombrado por el juez respectivo, curador de la insolencia del señor José María Zeledón y en cumplimiento de ese cargo se constituyó, acompañado de un Juez Ejecutor y los testigos del caso, en el barrio de Aranjuez a embargar una propiedad del señor Zeledón.

Aquí viene la parte seria, Zeledón y los ocupantes de la casa se opusieron al mandato judicial y de la manera más oportuna que creyeron hicieron retrocer al Ejecutor, al Curador y los testigos, causándoles a algunos de ellos algunas heridas.

La policía intervino y el asunto se ventila en la Agencia de Policía.

Costarricenses en Cuba

Como desde hace varios días «La Prensa» se viene ocupando de la necesidad de ayudar a un grupo de costarricenses que según parecían en mal estado pecuniario en Cuba, persona de opinión autorizada nos decía que esa situación era creada por pura negligencia.

En la Habana hay muchos costarricenses en muy buen estado. Allí se encuentran Brenes, Zumbado, Solano, Castro y otros que ocupan magníficas posiciones.

Por supuesto, que la situación en esta República es crítica como en todas partes del mundo pero no tan exageradas como algunos interesados la quieren pintar.

Unión Ibero-Americana

Revista que se edita en Madrid, órgano de la sociedad del mismo nombre, cuyas oficinas se encuentran en la calle Recoletos 10.

Se propone esta sociedad fomentar un efectivo acercamiento entre España y la América; para ello se dan a conocer nuestros productos allí y los productos de España aquí. Trae este folleto de 112 páginas, importantes documentos de cómo fue celebrada la Fiesta de la Raza en la América Latina el año pasado. Publica los mensajes de afecto y simpatía cruzados entre nuestro Presidente don Julio Acosta y su Majestad Alfonso XIII.

La revista «Unión Ibero Americana» anuncia que el 9 de julio será inaugurada la Exposición Universal de Buenos Aires, patrocinada por el Gobierno del señor Irigoyen. Recomendamos la lectura de este folleto.

TELEFONO 861
HOTEL METROPOLI

LALONJA LA CANTINA mejor instalada

Teléfono 876 G. ALONSO Y HNO. Apartado 180

Extenso Surtido en Repostería y Abarrotes
Preparación de "cokteles" para los gustos más delicados
Servicio de té, chocolate y café a todas horas
Depósito Permanente de AGUA CARABANA - El purgante ideal

Frente al Banco de Costa Rica, San José

De Limón Notas y Noticias

En casa de los apreciables esposos Doña Berta de Mc Guinness y Mr. Thomas Mc Guinness, se verificó ayer en la noche un simpático baile de despedida de la bella y gentil señorita Ioesita Mc Guinness, quien saldrá en los primeros días de abril para los Estados Unidos a terminar sus estudios.

Las 20 horas dió principio la fiesta bailándose hasta ciertas horas de la madrugada, los invitados fueron obsequiados con golosinas y vinos especialísimos.

Como a la una de la mañana los concurrentes se retiraron sumamente agradecidos de la atención que dichos y respetables señores les prestaron, felicitando a la festejada y deseándole un brillante éxito en sus estudios, como también de nuestra parte se lo enviamos.

CORRESPONSAL ESPECIAL

Dr. Francisco Cordero Q.

Atiende todos los ramos de la medicina especialmente ENFERMEDADES DE LOS OJOS

HORAS DE CONSULTA:
9.30 a 11 a. m. y 12.30 a 2.30 p. m.
Calle Alfredo Volpe, 75 v. al sur del Parque Central
Casa de habitación a la vuelta del Despacho

De Nicoya

En ésta se encuentra don Fabio Rojas Díaz, Delegado Provisional del Ministerio de Instrucción Pública e Inspector de Escuelas de este Circuito.

No dudamos que su gestión docente dará óptimos y benéficos resultados en estas escuelas.

Tuvimos el gusto de saludar también a don Abel Fernández y a don Arturo Solano, Inspector y Director de Escuelas de Santa Cruz.

En Puntarenas contrajo matrimonio con una bella y virtuosa señorita porteña, nuestro amigo Domingo Caamaño, el 19 del mes pasado. Eterna luna de miel deseamos a Domingo y Consuelo.

CORRESPONSAL

Nicoya, 1° de marzo de 1922.

EL PIAVE MATEO ALBERTAZZI

Acaba de recibir GRAPPA marca «Pipa»

MARSALA marca «Corona», Chianti, tinto y blanco; Vino Santo, Lacryma Christi, Capri blanco, Malvasia de Lipari, Montepulciano, Caluso, Barolo, Barbaresco, Nebiolo, Brachetto, Grignolino, Barbera, Freisa, Banulino, Moscato, Passito, Espumantes, Vermouth corriente, blanco, seco, a la vainilla, quinado; Menta, Chartreuse, Cognac, Anisette, Benedictine, Fernet, MEDUSA, EUCALIPTO, LYS, LUTE, AGUA DEL PO, SEGRETO DEL MONVISO, VOTKA y otras especialidades que vende a precios CONVENIENTÍSIMOS

Teléfono 815 - Frente al lado norte del Mercado, San José - Apartado 937

Ecos de Heredia

—Toma incremento el comercio de la Ciudad, por todas partes se construyen y se acondicionan casas para comercio. Los obreros escasean y ganan buenos jornales.

—El monumento que la piedad cristiana pensaba levantar al Corazón de Jesús en el jardín Norte de la Parroquia ha quedado apenas en cimicuto. De desearse sería que esa obra se terminara para ver colmado el deseo de los creyentes que en ella pusieron parte de sus esfuerzos.

—El Parque Gutiérrez ha quedado relegado al olvido y nos permitimos insinuarle la idea al Señor Jefe de trabajos para que ahora que necesita tierra para rellenar la Calle de La Unión, la saque de las enormes montañas que estorban a la vista en el lugar indicado, con eso se hace de una vez dos mandados.

—Llamamos la atención al Señor Gobernador para que mande a recoger y guardar en lugar seguro, si no se han de colocar ya, los postes de luz que se encuentran tirados a la intemperie en el Parque Gutiérrez.

—Vuelve a animarse la población las familias regresan de los campos y los colegiales se aprestan para dar

principio a los cursos del año. Las retretas se notan más animadas y la alegría renace, en éstas frescas noches de luna.

—A principios del mes entrante se verificará la boda del joven don Guillermo Ulloa con la Srta. Tila Lizano.

—El Dr. don Santiago Zamaora partió para Santa Clara donde la Cía. Agrícola Domingueña tiene pensado establecer grandes fincas. El Dr. es el alma de esa Cía. y des de luego puede darse como un hecho el éxito que la habrá de coronar.

—Enfermo de algún cuidado se encuentra don Amando Céspedes.

—Llegó ayer de La Uruca don Daniel Calvo y señora. Les interrogamos por la salud y nos dijeron encontrarse bien, que lo del camión de la «Costa Rica Motor» no fué mayor cosa un pequeño susto y que ha habido como en todo lo que en estas cosas pasa, mucha exageración, que ellos se quedaron en La Uruca porque para ahí iban, no como han dicho algunos periódicos, porque estaban golpeados. Nos alegramos de tenerlos de nuevo aquí sanos y contentos.

EL PEQUEÑO LÁPIZ

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager", grande y pequeña; "Doble", grande y pequeña; Aguas Minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale etc. etc.

¡SOBRE BAYER!

Este es el original y legítimo "SOBRE BAYER"

Limpio Comodo
Higiénico Seguro

quiere decir: "tabletas de Aspirina, legítimas, puras, limpias y frescas para los compradores al por menor." Ya no tiene Ud. que exponerse a recibir dos tabletas sucias, pasadas y sin la Cruz Bayer, envueltas en un papel cualquiera. Ese peligroso sistema es un adfesoio en pleno siglo de la higiene y la comodidad. Un sobre "transparente", para que Ud. pueda ver las tabletas que recibe; "impermeable", para que la humedad no las afecte y se conserven frescas; "hermético", para que ni una partícula de polvo las ensucie, y "sellado" para que Ud. sepa que nadie ha podido sustituirlas. ¡Eso es el SOBRE BAYER!

¡Eso es lo moderno! ¡Eso es lo higiénico! ¡Eso es lo racional! ¡Eso es lo decente! ¡Pídalo! ¡Exíjalo!



Taller de Sastrería de Francisco Gómez Z.
PUNTUALIDAD y garantía en todos los trabajos que se le encomienden.
ESPECIALIDAD EN TRAJES DE ETIQUETA
Frente al costado Oeste del Banco Internacional — TELEFONO N° 354

24 APARTAMENTOS PARA ALQUILAR
Para fines de este mes se ofrecen 24 apartamentos grandes, higiénicos, con bastante luz y aire, todos son independientes, con luz eléctrica, baño, inodoro y sirviente para el arreglo de camas y limpieza de ellos, son contra temblores y situados en los altos de la casa que queda frente al lado Norte del Mercado.
Información en la misma casa.
San José, marzo 1 de 1922.

